



Der Magistrat

Dezernat für Soziales, Bildung  
und Wohnen

Stadträtin Dr. Patricia Becher

Ortsbeirat des Ortsbezirkes  
Wiesbaden-Breckenheimüber  
100830

31. Oktober 2023

Sitzung des Ortsbeirates Wiesbaden-Breckenheim vom 21. Juni 2023; TOP 7: Nachmittagsbetreuung an der Grundschule Breckenheim; Beschluss-Nr. 0051, (Vorlagen-Nr. 23-O-0016)

Sehr geehrte Damen und Herren,

anders als im Krippen- und Kitabereich gibt es derzeit noch keinen Rechtsanspruch auf Betreuung von Kindern im Grundschulalter, also weder auf einen Platz in einem Hort noch in der Nachmittagsbetreuung an einer Grundschule. Gleichzeitig wird es in Wiesbadens Kommunalpolitik und Verwaltung schon lange als notwendig erachtet, Betreuungsplätze für Kinder in diesem Alter vorzuhalten, insbesondere auch im Hinblick auf die Vereinbarkeit von Familie und Beruf. Darum werden seit vielen Jahren verschiedene Formen der Nachmittagsbetreuung für Grundschulkinder als freiwillige Leistung durch städtische Mittel finanziert, unter anderem Hortplätze und über 3.000 Betreuungsplätze an Wiesbadener Grundschulen auf Basis des Hessischen Schulgesetzes durch Fördervereine oder Freie Träger. Hierzu kommen noch die Angebote im Rahmen des Ganztagsprogramms des Landes Hessen, insbesondere der Pakt für den Ganztag.

Die rein kommunal finanzierten Betreuungsplätze an den Grundschulen sind begrenzt. In den Verträgen mit den Trägern der Grundschulkinderbetreuung ist geregelt, dass nur freierwerdende Plätze neu besetzt werden können, ein Platzausbau jedoch leider nicht möglich ist. Neue Plätze in der Grundschulkinderbetreuung werden nur bei Inanspruchnahme jener Ganztagsmodelle des Landes geschaffen, die allen Kindern zur Verfügung stehen, insbesondere der Pakt für den Ganztag.

Für die Nachmittagsbetreuung der Grundschulkinder in Breckenheim wird es Ende November, auf Initiative des Ortsvorstehers, eine Informationsveranstaltung geben. Dort werden auch die Kollegen der zuständigen Fachabteilungen des Amtes für Soziale Arbeit teilnehmen und über das angedachte Übergangsprozedere berichten. Vor Ort werden sicher alle Fragen beantwortet werden können.

Ich werbe an dieser Stelle aber bereits dafür, dass sich die Schule konzeptionell zu einer Schule mit einem Ganztagsangebot weiterentwickelt. Dann wird es sicher möglich sein, für alle Kinder einer Schule ein ausreichendes Platzangebot zur Verfügung zu stellen und den bevorstehenden Rechtsanspruch zu erfüllen.

Mit freundlichen Grüßen

Konradinallee 11  
65189 Wiesbaden  
Telefon: 0611 31-2170 / 31-2169  
Telefax: 0611 31-3950  
E-Mail: [Dezernat.VI@wiesbaden.de](mailto:Dezernat.VI@wiesbaden.de)